

Télégraphe.com

N°25
Juin 2016



Le journal de l'Association Cantonale d'Animation
de Saint Michel de Maurienne



Être solidaire

Ça fait plaisir, ça rend heureux. C'est
une bonne chose car cela permet un
certain équilibre, on donne mais on
reçoit.

**Nouveau à
Saint Michel de
Maurienne**

page 2



**La différence est
une richesse et
non un danger !**

page 4



Édito

La solidarité

Chaque jour, ce mot s'imprime et se prononce des milliers de fois ! Il est utilisé partout et en toutes circonstances. Il est l'effet de la fin du XX^{ème} siècle. Les années 50 parlaient peu de solidarité. « *C'est la goutte d'eau que l'on ajoute à l'Océan pour donner à l'homme plus de dignité et donc davantage d'humanité* » disait Mère Teresa.



D'autres grands noms en parlent aussi bien :
« *N'oubliez pas que chacun de nous trébuche. Voilà pourquoi il est si réconfortant de marcher main dans la main* » Emily Kimbrough.

« *Ce n'est pas à nos gouvernements de nous dire comment être solidaires. C'est à nous de leur montrer la société que nous voulons. Ils comprendront* ».
Abbé Pierre

Alors prenons nos jumelles et regardons ce qui se passe dans nos villages, nos communes. Les actions sont diverses et très variées, en voici quelques témoignages vivants.

ACTUS



Le Point Relais CAF inauguré

Horaires d'accueil

Lundi de 13h30 à 17h15

Jeudi de 9h à 12h15

Ou sur rendez-vous :

04 79 56 66 09

acaanimation@wanadoo.fr

Le 27 avril dernier, le président de l'ACA, Pierre Excoffier et le président de la CAF de Savoie, Régis Allard ont inauguré le point relais CAF, mis en place dans les locaux de l'ACA depuis janvier 2016...

Tous les élus présents se sont accordés à dire combien il est important de favoriser l'accès aux droits en soutenant des lieux de services proches des habitants.

A ce titre le point relais CAF est un lieu où toute personne peut être renseignée et aidée dans sa navigation sur le site www.caf.fr.

Le personnel de l'ACA a été formé par la CAF de la Savoie pour pouvoir recevoir les familles et répondre aux questions sur les prestations.



Des visites à domicile pour lutter contre l'isolement des personnes âgées

La lutte contre le vieillissement de la population et l'isolement des personnes âgées est un enjeu important sur le territoire, comme à l'échelle du département de la Savoie. Ce constat a été partagé dans le cadre d'un groupe de travail.

L'ACA anime une commission de travail constituée d'élus, de professionnels du secteur médico-social, de bénévoles associatifs et d'habitants. Un des projets est de créer et d'accompagner un groupe de visiteurs bénévoles à domicile.

Plusieurs temps de rencontres sont prévus pour présenter ce projet aux habitants en juin et en septembre. Les personnes qui souhaiteront s'engager dans ce bénévolat bénéficieront d'une formation gratuite organisée par l'ACA.

Contacts : acaanimation@wanadoo.fr / 04 79 56 66 06



La solidarité

C'est agir AVEC les autres, pas forcément POUR les autres. Cela n'exclut pas les satisfactions personnelles, bien au contraire.

La solidarité est un état d'esprit grâce auquel les gens se protègent et s'entraident en dehors de toute considération de race, de religion ou d'ethnie. La solidarité sauve des vies, pas uniquement dans les situations de catastrophe, mais au quotidien, sur les lieux de travail, sur les routes, en vacances,

Exemples d'organisations basées sur la valeur de solidarité

- les syndicats,
- les organisations non gouvernementales (ONG),
- les mutuelles de santé ou d'assurance,
- de nombreuses associations,
- des institutions publiques.

La solidarité en France

Dès 1789, la France avait posé pour principe le devoir de solidarité humaine... L'engagement de l'État en matière de solidarité remonte au lendemain de la Seconde Guerre mondiale. Pour lutter

contre la pauvreté et les inégalités et assurer la cohésion nationale, la sécurité sociale est créée dès 1946, suivie de l'assurance chômage. La solidarité nationale est financée notamment par l'impôt sur le revenu, qui repose sur une redistribution des richesses à laquelle chaque citoyen contribue en fonction de ses moyens.

Du fait de l'aggravation de la pauvreté et de l'exclusion, la solidarité n'est plus seulement un phénomène social, c'est devenu une priorité politique aux multiples aspects.

Où en est la solidarité aujourd'hui ?

L'environnement actuel n'est pas très favorable. Entre le contexte international, la crise économique et la perte de confiance envers les partis politiques, on a tendance à s'occuper davantage de sa famille, de ses proches avant de penser aux autres. Progressivement, on est passé d'une solidarité « construite » qui s'organise autour d'un projet à une solidarité « coup de cœur ».



Les Français délaissent l'engagement unique et à long terme pour des actions plus ponctuelles, en fonction de leurs disponibilités.

Au fil du temps l'engagement solidaire s'est aussi diversifié : du bénévolat au salariat, de la microfinance à l'économie sociale et solidaire en passant par l'humanitaire ou la défense de l'environnement.

Être solidaire, ça fait plaisir, ça rend heureux. C'est une bonne chose car cela permet un certain équilibre, on donne mais on reçoit.

Le Secours Catholique

« S'associer avec les démunis pour construire une société juste et fraternelle »

Le Secours Catholique - Caritas France a pour mission de faire rayonner la charité chrétienne par la mise en œuvre d'une solidarité concrète entre tous, en France et dans le monde.

Le Secours Catholique considère que les hommes, femmes, enfants vivant des situations de pauvreté sont les premiers acteurs de leur développement.

Il s'engage à leurs côtés pour lutter contre les causes de pauvreté et d'exclusion et promouvoir le développement de la personne humaine dans toutes ses dimensions.

Il recherche un partenariat militant avec les organisations qui partagent ses objectifs afin de promouvoir la justice sociale au sein des politiques locales, nationales et internationales.

Il invite chaque personne à aller à la rencontre des plus déshérités, à se mettre à leur écoute, à les soutenir et à s'associer avec eux pour construire ensemble une société juste et fraternelle.

Ses valeurs sont le respect de la dignité de la personne humaine, la justice, la solidarité, la fraternité et l'option préférentielle pour les pauvres.



Cultures du cœur

Favoriser l'accès des personnes en situation de précarité et/ou de vulnérabilité économique et sociale aux structures culturelles, sportives et de loisirs.

Concrètement, les partenaires ouvrent leurs portes aux personnes en situation d'exclusion en mettant à leur disposition des invitations et/ou en proposant des actions de sensibilisation et de formation : visites, rencontres. Les partenaires sociaux inscrivent ces actions dans leur démarche d'accompagnement et permettent ainsi à leur public d'accéder à ces espaces culturels ou sportifs.

Chaque année, 250 000 sorties (accès aux spectacles vivants, aux concerts, aux musées ...) sont rendues possibles par le biais de ce dispositif.



CULTURES
DU CŒUR

Les partenaires culturels à St Michel :
Cinéma et culture Maurienne,
L'Espace alu.

Partenaires sociaux en Maurienne :
ATSA - ADOMA,
Les restos du cœur,
Mission Locale, AMIES-SOLIDART.

Vêtement'TRI

En partenariat avec l'association AMIES-SOLID'ART MAURIENNE Le Secours Catholique a mis en place une vêtement'TRI à Modane et à Saint Jean de Maurienne. Il s'agit de magasins associatifs **ouverts à tous**. Des salariés en situation de réinsertion professionnelle travaillent avec l'aide de bénévoles du Secours Catholique pour permettre à tous d'avoir accès aux textiles à petit prix. Le magasin est un lieu où le lien social se crée : « C'est un lieu de vie et de rencontre, nous explique Jacqueline HUGOUVIEUX, bénévole au Secours Catholique de Modane. Certaines personnes viennent au magasin pas uniquement pour acheter, mais aussi pour rencontrer du monde. »

Comment fonctionne une vêtement'TRI ?

Les vêtements sont triés par les salariés et les bénévoles. Ceux qui ne sont pas en bon état sont mis de côté et seront récupérés par Tri Vallée (traitement industriel des déchets).

Que peut-on y trouver ?

Tous types de vêtements, du linge de maison, des chaussures, des couettes, des oreillers, ... Il est plus difficile d'avoir des vêtements pour les enfants de 5 à 10 ans.



Les textiles peuvent être déposés directement aux magasins ou dans les chalets en bois à proximité des Vêtement'TRI et pour Saint Michel à l'entrée de l'église.

SAINT JEAN DE MAURIENNE

165 rue Jean Huguet
Tél. 04. 79 59 99 77
Horaires d'ouverture :
Lundi, mercredi et vendredi
de 14H à 16H

MODANE

1 rue Gambetta
Tél. 06 88 14 23 83
Horaires d'ouverture :
Mercredi de 14H à 16H
et jeudi de 9H à 11H45 et
de 16H à 18H30

Equipes du Secours Catholique également présentes :

LA CHAMBRE

Tél. 04 79 56 26 74

AIGUEBELLE

Tél. 04 79 68 78 96



70 ans du Secours Catholique

Cette année le Secours Catholique fête ses 70 ans. Dans le cadre d'une dynamique nationale, une marche solidaire a été organisée en Maurienne le 21 mai à Modane. Son but était de sensibiliser le grand public, les responsables politiques, les médias, sur les différentes formes de précarité existantes sur notre territoire, ainsi que d'attirer l'attention sur ceux et celles qui les combattent. Mona DEQUIER, en service civique à l'ACA, ainsi que les bénévoles des ateliers de français ont accompagné 7 résidents de l'ATSA pour marcher ensemble.

L'insertion, la solidarité, c'est l'affaire de tous

AMIES-SOLID'ART MAURIENNE est une association loi 1901 qui travaille sur le secteur de l'insertion par l'activité (IAE). L'insertion par l'activité économique (IAE) permet aux personnes les plus éloignées de l'emploi, en raison de difficultés sociales et professionnelles particulières de bénéficier d'un accompagnement renforcé qui doit faciliter leur insertion professionnelle. Son directeur, Hervé BOUSSION nous parle de cette structure.

Il est parfois étrange de constater que sous le terme d'insertion ou de réinsertion professionnelle, les représentations que le grand public se fait lorsqu'il aborde ce sujet ou questionne des professionnels du secteur, sont très différentes d'une personne à l'autre. Ce qui me semble important de retenir, c'est qu'il s'agit avant tout d'hommes et de femmes qui nous ressemblent et peuvent être confrontés à un moment donné de leur existence à des difficultés particulières, à des ruptures sociales et/ou professionnelles qui risquent de les exclure durablement de la société si nous ne leur offrons pas de possibilité de se « reconstruire » de façon digne et active car la valeur travail reste l'une des plus valorisantes dans notre société actuelle. C'est pour cette raison que l'insertion, la solidarité est l'affaire de tous. En tant que structure d'insertion par l'activité économique, nous sommes un des maillons essentiels de ce travail de reconstruction qui permet aux personnes que nous accompagnons de bénéficier d'un salaire et d'un emploi, même s'il ne s'agit pas de CDI ou de temps complet. C'est par ce biais et grâce à notre réseau



de partenaires qui œuvrent dans des domaines complémentaires comme le logement, la santé, les problématiques sociales que nous pouvons aider les personnes en insertion à retrouver le chemin d'un emploi plus durable. Cela ne se fait pas sans eux mais pas sans vous non plus car nous avons besoin du soutien des élus locaux, des collectivités et associations pour favoriser cette dynamique. Cela fait plus de 20 ans que nous exerçons ce métier et nous avons fait preuve de notre capacité à réagir et à nous adapter dans une conjoncture difficile.

Comment se déroule l'insertion ?

L'association propose des contrats de travail à durée déterminée d'insertion (CDDI). Ces contrats ne peuvent pas se poursuivre au-delà de 24 mois. Cette période de travail est un support pour permettre un accompagnement des personnes autour de leurs difficultés pour accéder à un emploi. Le public est très divers : jeunes sans diplôme, femmes seules, seniors, absence de qualification professionnelle, bénéficiaires du RSA ... L'objectif de l'association est d'orienter les salariés vers l'emploi et ce, de plusieurs manières : CDD, emplois saisonniers, CDI, formations qualifiantes en s'appuyant également sur des outils comme l'immersion en entreprise pour valider un projet professionnel ou favoriser une reconversion.

Quelles sont ses activités ?

L'association répond aux demandes des collectivités, entreprises, associations et particuliers. Son périmètre d'actions s'étend sur la vallée de la Maurienne : AIDE A LA PERSONNE / CHANTIERS ESPACES VERTS / ATELIER DE GRAVURE ET DE FONDERIE / ATELIER BOIS / VETEMENTTRI / PRODUCTION VITICOLE / ARC, transport de personnes à mobilité réduite.

L'association aujourd'hui

Après la fusion d'AMIES ET DE SOLID'ART MAURIENNE en juillet 2015, notre ambition est d'être perçue comme un véritable acteur professionnel dans le tissu économique de la vallée.



L'association AMIES-SOLID'ART MAURIENNE

en chiffres

10 à 12 permanents

De 130 à 150

salariés en insertion sur l'année (ACI)

47 000

heures d'insertion en 2015

Témoignages



C'est pour moi une expérience humainement très enrichissante.

Portrait de Josette VIARD
Bénévole au Resto du cœur Saint Michel de Maurienne

Josette a aidé pendant environ 6 ans, en tant que bénévole aux restos du cœur, des résidents et de leurs familles du centre de demandeurs d'asile de St Michel de Maurienne durant leur derniers mois au centre. Elle les a conduits au local des Restos du Cœur à Saint Julien Montdenis, elle les accompagnait aussi dans leur quotidien et dans leurs démarches administratives. Une fois que les résidents ont quitté le centre, elle a continué à les emmener aux Restos du Cœur. Les familles venaient principalement chercher des denrées alimentaires et des produits pour bébés mais ces moments étaient aussi des temps d'échanges et de partages. Cette expérience lui a permis de faire de nombreuses rencontres et, au fil des semaines, de créer des amitiés. Cette forme de solidarité est pour elle fondée sur l'entraide et le lien social.

« C'est pour moi une expérience humainement très enrichissante et j'ai gardé contact avec quelques personnes que je considère aujourd'hui comme faisant partie de ma famille ».



Être solidaire c'est aider son prochain.

René RATEL
Élu de la commune de Fourneaux et bénévole de IACA

Pour moi la solidarité a d'abord été la défense des droits de tous en étant délégué du personnel pendant toute ma carrière professionnelle.

Cet engagement m'a conduit à m'impliquer dans la vie politique locale, je pense que la solidarité et la citoyenneté sont liées. Depuis 15 ans je suis donc adjoint à la mairie de Fourneaux en charge d'abord de la vie culturelle et associative puis des affaires sociales, tout en faisant partie du centre communal d'action sociale (CCAS).

Ce qui m'a toujours interpellé c'est la détresse des personnes, tout mettre en œuvre pour les aider.

Mes différents mandats et mon implication dans la vie associative du canton de Modane, m'ont permis d'aider les demandeurs d'asile présents sur le territoire, quand le CADA de St Michel était ouvert, à l'obtention de leurs papiers avec l'aide d'autres associations (SOS Sans papiers, ligue des droits de l'homme, la Cimade, Le Secours Catholique,...). Je soutiens toujours ce public de réfugiés, puisque je me suis impliqué depuis février 2016 dans les ateliers de français mis en place par l'ACA auprès des résidents de l'ATSA de St Michel.

Je suis également sensibilisé aux problèmes de l'isolement des personnes âgées et plus particulièrement celles atteintes par les troubles de la maladie d'Alzheimer en orientant les aidants pour les soulager dans leur accompagnement sur l'accueil de jour thérapeutique maladie d'Alzheimer et apparentée, ouvert sur la commune de Fourneaux en collaboration avec Alzheimer Savoie en septembre 2014. Pour conclure la solidarité vient de mon éducation, elle est le sens que je donne à la phrase « Aider son prochain ».



Même si nous ne sommes qu'une trentaine d'adhérents, nous pouvons compter sur la mobilisation d'une centaine de personnes en cas de besoin.

Rencontre avec Alberte RETORNAZ
Trésorière de l'association Valloire, solidarité et partage

Comment est née cette association ?
Lors d'un voyage au Maroc de la présidente, Annick Grange, elle a découvert le village de son guide, situé à 1500 m d'altitude au fin fond du Haut l'Atlas. Annick avait été frappée de voir qu'aucune maison du village ne possédait l'eau courante et que les jeunes filles devaient aller la chercher à une source située très loin.

A son retour, elle a réfléchi aux moyens d'amener l'eau potable au village, elle a contacté des associations capables de l'aider dans ce projet et elle a créé cette association.

Comment vous êtes vous retrouvée engagée dans cette aventure ?

A cette époque, j'étais élue au conseil municipal de Valloire. Pour que le projet puisse voir le jour, il fallait qu'une collectivité s'engage avec l'association. Contactée par Annick, je me suis retrouvée à essayer de convaincre les élus.

Ce projet a-t-il abouti ?

N'ayant pas d'argent au départ, nous avons multiplié les lotos, concours de pétanque, vente de confitures confectionnées par nos soins... pour réunir les fonds nécessaires. Moi, je suis allée quatre fois sur place où il nous a fallu aussi convaincre les notables du village qui étaient assez méfiants de voir arriver des femmes pour s'occuper d'eau. Il nous aura fallu 4 ans pour pouvoir enfin fêter l'arrivée de l'eau dans toutes les maisons du village. Nous les Savoyards, nous sommes tenaces, moi, je ne suis pas savoyarde, je suis du midi mais c'est pareil !

Avez-vous d'autres projets en cours ?

Nous travaillons actuellement conjointement avec une association de Haute Maurienne à la reconstruction d'une école au Népal détruite par un tremblement de terre. Nous essayons aussi de sensibiliser les enfants à la solidarité. Suite à la diffusion du film « Les chemins de l'école », nous sommes intervenus à l'école de Valloire en projetant un reportage sur le Haut Maroc.

Nous sommes conscients qu'il y a aussi des personnes à aider en France, nous y réfléchissons.

Parler c'est essentiel

Le 18 janvier dernier, l'association cantonale lançait un appel à bénévoles pour des ateliers de français, afin d'aider les 30 demandeurs d'asile de l'ATSA, arrivés en octobre. A l'issue de cet appel, 17 personnes ont répondu présent !

17 bénévoles, prêts à donner leur temps ont participé à une soirée d'information dispensée par Camille Marcon de PSA Savoie, et ont été sensibilisés par Mathilde Cousy, bénévole arabophone, aux difficultés liées à langue et aux incompréhensions culturelles. Depuis février, 19 résidents bénéficient de 2 heures de cours hebdomadaire, pendant lesquelles, grâce à l'implication et la bienveillance des bénévoles, ils acquièrent un niveau de français leur permettant de se débrouiller dans leur vie quotidienne.



Qu'est-ce qu'un demandeur d'asile ?

Un demandeur d'asile est une personne qui a fui son pays parce qu'elle y a subi des persécutions ou bien qui craint d'en subir si elle y retourne (en raison de sa race, sa religion, sa nationalité, son appartenance à un groupe social, ses opinions politiques, menaces graves de mort, atteinte à sa vie dans un contexte de conflit armé interne ou international).

Le candidat à l'asile demande une protection internationale.

Qui loge les demandeurs d'asile ?

L'hébergement des demandeurs d'asile est assuré par l'État, dans des CADA (centre d'accueil de demandeurs d'asile) ou, comme à Saint Michel de Maurienne, en Accueil Temporaire Service d'Asile (ATSA).

Par qui et comment sont accompagnés les demandeurs d'asile ?

L'ATSA de St Michel de Maurienne dispose d'une équipe dédiée à l'accompagnement quotidien.

Une directrice adjointe qui veille à la qualité de l'hébergement et de l'accueil, tout en garantissant le respect des droits des usagers.

Des intervenants sociaux qui accompagnent dans :

- Les démarches administratives
- l'accompagnement se fait tant au niveau collectif qu'individuel, en s'appuyant sur des partenaires locaux. Il porte sur l'aide à la constitution du dossier de présentation à l'OFPPRA (Office Français de Protection des Réfugiés et Apatrides), l'accès aux soins (couverture médicale), à la scolarité (démarche de scolarisation des enfants), sur l'initiation à la langue française, à la culture française.

- Le développement du lien social et l'ouverture vers l'extérieur. Les demandeurs d'asile sont encouragés à participer aux activités des associations locales culturelles et sportives.
- L'aide à l'intégration des réfugiés. Il s'agit pour l'équipe de les aider à construire et mettre en œuvre un parcours d'insertion socio professionnelle.

Durant la période d'instruction de son dossier, le résident perçoit **l'Allocation pour Demandeur d'Asile (ADA)** versée par l'OFII selon la composition familiale et le mode d'hébergement.

Exemple : Un adulte seul hébergé à l'ATSA de St Michel de Maurienne touche 204 euros par mois.

Quel est le délai d'attente pour la réponse à la demande d'asile ?

À partir de la présentation du dossier, le délai de réponse varie **de quelques mois à 18 mois**. La nouvelle réforme de l'asile adoptée en juillet 2015 vise à raccourcir ce délai d'attente aux alentours de 9 mois.

Quelles différences y a-t-il entre...

Sans-papiers

Migrant qui n'est pas autorisé à séjourner sur le territoire en France.

Demandeur d'asile

Migrant qui demande l'asile car il fuit son pays en guerre par exemple. Lorsqu'il retire un dossier de demande d'asile, il reçoit en retour une attestation de demande d'asile, qui lui permet de circuler librement sur le territoire.

Migrant

Personne qui migre d'un pays à un autre (y compris pour causes économiques)

Réfugié

Demandeur d'asile qui a obtenu la protection de la France.



C'EST DE SAISON...

Jardin : se rencontrer, partager des savoir-faire, transmettre

Depuis avril 2016, les enfants des temps d'accueil péri-éducatifs (TAP) de Saint Michel ont rendez-vous avec des bénévoles de l'ACA qui leur transmettent leurs savoir-faire et les accompagnent dans leur découverte du jardin. Un vaste programme de rencontres qui ont lieu au jardin de l'ACA ou sur la place de la Vanoise à Saint Michel : atelier de fabrication de nichoirs à oiseaux, préparation du sol, semis, plantation, soins des plantes et récoltes.

Le jeudi 26 mai : tous les habitants étaient invités à découvrir le jardin de l'ACA à l'occasion d'un troc de plants et de graines.

CRÉATION

Créez avec nous l'œuvre intergénérationnelle : ma ville en bleu

Des carrés de tissu bleus à décorer, laine, peinture, collage, matériel de récupération, laissez place à votre imagination pour représenter votre village, votre maison, le lieu que vous rêvez d'habiter, vos voisins, votre famille... Vos créations assemblées formeront « l'œuvre bleue » : œuvre collective sur le lien social intergénérationnel et la vie ensemble. Vous êtes tous invités, jeunes et moins jeunes, à laisser votre trace à travers ce projet qui sera lancé lors de la semaine bleue, en octobre 2016 et durera une année pour un assemblage à la semaine bleue 2017.



ENVIRONNEMENT

Le plastique, j'en ai ma claque

Se servant de la disparition des sacs en plastique dans les commerces en juillet 2016, l'association cantonale en lien avec Mme Aude Marie, CPE du collège Paul Mougin de St Michel, a décidé de sensibiliser les collégiens à l'intérêt du tri et du réemploi.

C'est dans ce cadre que 2 bénévoles du Secours Catholique sont venues présenter la vêtement'tri de Modane, en compagnie de M. Di Jorio, salarié d'Amies Solid'art. En présence d'une vingtaine d'élèves, ont été abordées les notions de bénévolat, de réemploi, de solidarité et d'insertion.

L'animatrice de l'ACA a proposé une mise en pratique, en réalisant des sacs à partir de t-shirts de récupération fournis par la vêtement'tri de Modane. Cette animation également présentée lors de la Foire aux Plants à St Michel de Maurienne a permis de valoriser les filets à provisions crochetés tout au long de l'année par le groupe tricot de l'ACA. Le plastique, si vous en avez votre claque, faites un sac !

BIENVENUE

Mona

volontaire en tant que service civique.



« Le Service Civique est un engagement volontaire au service de l'intérêt général, ouvert à tous les jeunes de 16 à 25 ans, sans condition de diplôme ; seuls comptent les savoirs-être et la motivation. Cela permet de s'engager, pour une période de 6 à 12 mois dans une mission en faveur de la collectivité ». En ce qui me concerne, je suis ravie d'avoir intégré l'équipe de l'ACA de Saint Michel, pour une durée de 6 mois. Ma mission consiste à soutenir la vie associative et développer une culture partagée, notamment avec les cours des français. N'hésitez pas à venir me rencontrer, je reste à votre écoute et serai enchantée de faire votre connaissance.



ORELLE
VALLOIRE
VALMEINIER
ST-MARTIN-D'ARC
ST-MARTIN-LA-PORTE
ST-MICHEL-DE-MAURIENNE

ASSOCIATION CANTONALE D'ANIMATION

Tél. 04 79 56 66 09
ou 06 33 21 60 04
ou 09 63 68 98 07
acaanimation@wanadoo.fr
www.acastmichel.org
25 bis Général Ferrié
73140 Saint-Michel-de-Maurienne
L'association est ouverte au public :
Du lundi au vendredi
de 9h à 12h15 et de 13h30 à 17h15.
Fermée le mardi matin.

Télégraphe.com

Télégraphe.com N°25 - Juin 2016 - Directeur de publication : Le président de l'ACA Pierre Excoffier / Rédacteurs : Tous les membres de la commission information édition de l'ACA / Merci pour tous les articles de Gisèle Albrieux, Dominique Mancino, Sabine Zanuttini, Hervé Bousson, Patrice Di Jorio, Mona Déquier, René Ratel, Alberte Retomaz, Josette Viard, Jacqueline Hugouvieux, Patricia Magnin et Myriam N Guyen. Aide à la conception-rédaction : www.lecollectif.fr / Maquette ACA composée avec Scribus logiciel libre / Impression 4000 exemplaires : Imprimerie Perso-Savoie-France 04 79 64 02 26. Photos : Mona Déquier, ACADR, Monique Thomasset, Fotolia : Crazymedia, Kneschke, Rupbilder, Dépôt légal ISSN 1 770-891 5

Journal réalisé grâce au soutien financier de :

